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Подписывайтесь 
на группу "СвАПОС" 

ВКонтакте

Осень — время 
перемен и новых 

начинаний

 
В октябрьском выпуске мы принес-

ли вам новые вдохновляющие исто-
рии, наполненные добротой. В этот 
раз сосредоточились на одной ключе-
вой теме — волонтерстве. 

Волонтерство — это сила, способ-
ная изменить мир, начиная с наших 
собственных сообществ. На страни-
цах газеты вы найдете рассказы о тех, 
кто посвятил свое время и усилия по-
мощи другим. Они делятся своими 
историями, вдохновляют нас и пока-
зывают, что каждый из нас способен 
сделать что-то доброе. 

Также мы составили гайд для тех, 
кто хочет заняться волонтерской дея-
тельностью, но не знает с чего начать:)

Мы надеемся, что этот выпуск вдох-
новит вас, подарит новые идеи и по-
зволит вам узнать о том, как можно 
сделать наш мир ярче и добрее. Не за-
бывайте делиться своими историями 
с нами — ваш голос важен.

Ольга Паршакова

Добрые дела старого сада

Осень — пора ярких листьев, 
пора, когда поспевает уро-
жай и пора, когда можно 

надеть теплый шарф. Все это от-
лично сочетается с прогулкой по 
столетнему яблоневому саду. Сад 
Казанцева сейчас особенно прекра-
сен. Он встречает посетителей соч-
ными яблоками, яркими цветами 
и, конечно, радушием хозяев.

Уникальная усадьба Д. И. Ка-
занцева — колыбель плодового 
садоводства Среднего Урала, 
которая находится сейчас в 
плотном кольце бетонных 
стен и поднимающихся 
новостроек. И сейчас осо-
бенно важно поддержать 
дорогой сердцу музей.

Близок сад и студентам 
вузов СвАПОС.  Недавно 
мы приняли участие в органи-
зации необычной экологиче-
ской акции. Столетнем юбилее 
яблони сорта «нетитовка». Нети-
товка интересна не только своим воз-
растом, но и тем, что, вероятно, нигде 
в мире больше нет такого сорта яблок.

Вечер был организован обществом 
«УОЛЕ. Наследие». Он прошел в 
тематике скандинавской мифологии. 
Звучала живая музыка и стихи, а также 
была организована выставка картин.

Старый сад про-
должает делать 
добрые дела: 
вдохновляет 
т а л а н т л и -
вых людей, 
объединя-
ет поко-
ления и, 
ко н е ч н о, 
у г о щ а е т 
яблоками. 
А в усадьбе 
друзей встре-

чают горячим чаем и свежими ново-
стями музейной и научной жизни.

Желаем Саду Казанцева, его за-
мечательным сотрудникам и ди-
ректору Геннадию Васильевичу 
Короленко много лет счастья, тепла 
и вдохновения на жизненном пути.

Пресс-служба 
СвАПОС
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А вы знаете, что такое полуимпериал?

Около трех тысяч студен-
тов Уральского государ-
ственного экономического 

университета приняли участие в 
седьмом «Всероссийском экономи-
ческом диктанте».

Акция проходит с 2017 года, и в 
Свердловской области ее централь-
ной площадкой традиционно стано-
вится УрГЭУ. Тема экономического 
диктанта в 2023 году: «Сильная эко-
номика — процветающая Россия!» 
Тест содержит 30 вопросов из обла-
сти экономической теории, истории, 
глобальных экономических процес-
сов, а также тех финансовых задач, с 
которыми сталкивается в своей по-
вседневной жизни любой россиянин. 

«Мероприятие, которое мы про-

водим совместно с Вольным экономи-
ческим обществом России, год от года 
привлекает на свою орбиту все боль-
шее число свердловчан. Тест, разрабо-
танный ведущими специалистами 
в области экономики, принесет вам 
немалую пользу, повысит уровень фи-
нансовой грамотности и поможет 
освоить важные профессиональные 
компетенции. Быть может, спустя 
годы, уже будучи востребованными 
на рынке труда профессионалами, 
вы вспомните этот тест, вспом-
ните родной вуз и что именно здесь 
началось ваше становление как 
специалистов», – дал напутствовие 
участникам проректор по социаль-
ной работе и молодежной политике 
УрГЭУ Роман Краснов. 

С этими словами согласилась про-

фессор кафедры региональной, муни-
ципальной экономики и управления 
УрГЭУ, вице-президент Уральского 
отделения Вольного экономического 
общества России Светлана Пьянко-
ва, отметив, что диктант позволяет 
студентам проверить уровень своей 
экономической грамотности, что осо-
бенно важно именно для учащихся 
профильного экономического вуза.

 
Многие студенты пишут диктант 

уже не первый раз. Третьекурсница 
Института менеджмента, предпри-
нимательства и инжиниринга УрГЭУ 
Екатерина Королева впервые попро-
бовала свои силы в ВЭД в одиннад-
цатом классе. За прошедшие четыре 
года знания девушки значительно рас-
ширились, и теперь вопросы по эко-
номике уже не кажутся ей слишком 
сложными. Труднее оказалось вспом-
нить номинал старых монет времен 
Российской Империи. Но и с этой 
задачей студентка справилась.

Также в этот день в университете 
диктант писали ученики 9-11 клас-
сов школы №55 Нижнего Тагила. 
Они специально приехали в УрГЭУ, 
чтобы проверить готовность к буду-
щему поступлению и учебе. Помимо 
написания диктанта ребята посетили 
лабораторный комплекс УрГЭУ и ма-
стер-классы преподавателей нашего 
вуза.

«Университет такой большой и со-
временный! Всерьез думаю поступать 
сюда после окончания школы. Пока 
что не на все вопросы диктанта от-
ветил верно. Особенно непросто было 
с историческими датами. Но впереди 
еще почти три года – наверстаю всё, 
что нужно», – поделился впечатлени-
ями девятиклассник Роман Осинцев.

Все участники получат соответству-
ющие сертификаты, обладание кото-
рыми добавляет 2 балла к результатам 
ЕГЭ при поступлении в УрГЭУ. А 
набравшие более 90 баллов получат 
дипломы победителей Всероссийско-
го экономического диктанта и смогут 
принять участие в финале Фестиваля 
экономической науки, который со-
стоится весной 2024 года под эгидой 
ВЭО России.

Сергей КУРИЛЬЧЕНКО, УрГЭУ
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Учимся даже в выходные

В УГЛТУ прошла ежегодная 
выездная учеба активистов 
и первокурсников «Уни-

верситет студенческого актива» 
(УСА). Три длинных и продуктив-
ных дня пролетели очень быстро. 
Мастер-классы, тренинги, лекции, 
квесты, концерты, презентации и 
многое другое охватило студентов 
лестеха на целые выходные!

Образовательная программа учебы 
актива была насыщена встречами с 
лучшими спикерами и тренерами. На 
протяжении трех дней с первокурс-
никами и активистами УГЛТУ велась 
работа, в ходе которой каждый смог 
повысить свои профессиональные 
компетенции, включиться в актив-
ную общественную жизнь в вузе, на-
учиться работать в команде, раскрыть 
творческие и организаторские спо-
собности.

«УСА стала для меня возможно-
стью проявить себя и стать уверен-
нее в своих силах. Я никак не ожидала, 
что получу диплом с отличием и уж 
тем более, что наш проект победит. 
Я смогла раскрыть собственный по-
тенциал. Мне дико понравилось все, 
особенно возможность лично задать 
вопросы ректору и администрации 

вуза», - делится своими впечатлени-
ями участница Алена Попова, сту-
дентка Инженерно-технического 
института.

Ежегодно в рамках выездной учебы 
проходит интерактивный квест. Дан-
ное мероприятие включает в себя 
множество этапов, которые необхо-
димо проходить сообща за ограничен-
ное количество времени.

«УСА прошла весело. Я узнала, что 
тренинги могут быть не скучными и 
довольно интересными. Больше всего 
понравились общие мероприятия в ак-
товом зале, когда все команды собира-
лись. УСА — это место, куда хочется 
приехать еще раз», - рассказывает 
участница Екатерина Белоногова, сту-
дентка Уральского лесотехнического 
колледжа.

Настоящей изюминкой учебы явля-
ется «Диалог на равных» — встреча 
с администрацией УГЛТУ. В ходе бе-
седы участники смогли пообщаться с 
ректором и проректорами на равных 
и обсудить важные проблемы, кото-
рые беспокоят студентов. 

«На УСА я ездила второй раз, и по-
лучила одно удовольствие от участия 

в мероприятиях. Я познакомилась с 
потрясающими людьми, с которы-
ми, надеюсь, продолжу общение! Это 
оказался очень незабываемый опыт, 
который останется со мной навсегда! 
Мне очень понравилось, как организа-
торы круто устроили мероприятия. 
Особенно запомнились гостевины, 
дискотека и караоке-битва, на кото-
рых я оторвалась по полной!», - рас-
сказывает участница Юлия Попова, 
студентка Химико-технологического 
института.

Кульминацией учебы стала «ПРО-
жарка ПРОдуктов», которые участ-
ники готовили на протяжении всех 
трех дней. В этом году темой продук-
тов стало создание коворкинг-центра 
в студенческом городке. Экспертное 
жюри отметили, что заинтересо-
ванность наших студентов растет с 
каждым годом, проектные решения 
получились интересными, а самое 
главное актуальными. Победившая 
команда сможет реализовать проект 
уже в этом году!

Организаторы довольны резуль-
татом учебы и благодарят всех, кто 
помог реализовать и сделать УСА-
2023 незабываемой! 

Софья ЛЕКОМЦЕВА, УГЛТУ
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Погружаемся в осень
Студентка Уральского государственного архитектурно-художественного университета Алена Яркина 

написала о том, как студенту с пользой провести осень.

Осень — одно из самых жи-
вописных времен года. А 
если сопутствует теплая по-

года, то засиживаться дома — это 
настоящее упущение!

Вблизи Екатеринбурга находится 

природный парк «Оленьи Ручьи», 
который осенью превращается в на-
стоящую сказку. Это прекрасное 
место для активного отдыха, так как 
на территории находится множество 
прогулочных троп. Туда можно при-
ехать погулять с семьей, друзьями 

или даже одному, чтобы отдохнуть от 
суеты будней. Парк — место, в кото-
ром происходит полное единение с 
природой, отдых разума, тела и души!

Для тех, кто по каким-либо при-
чинам, не хочет покидать городские 
просторы в осенний период есть ва-
риант сходить в Парк Маяковского. 
После реконструкции он стал более 
современным и привлекательным. 
Атмосферные фотографии вам точно 
обеспечены!

А если вас подвела непостоянная 
осенняя погода, то в таком случае 
самое «безопасное» место — кофей-
ня. В самом центре Екатеринбурга 
есть пространство встреч и знакомств. 
Бистро «Моменты Счастья», на Вай-
нера 9А. Здесь меню обновляется в со-
ответствии сезону. И каждый сможет 
найти, что-то свое.

В разное время года и настроение 
разное. Но абсолютно точно, его под-
нимают встречи с близкими, прогул-
ки наедине с собой или же творчество! 

Алена ЯРКИНА, УрГАХУ

Оперативные новости, 
ваши права и гарантии

и прямая связь 
с профсоюзом 

Подписывайтесь!

Вконтакте

Telegram

YouTube

Андрей Леонидович  ВЕТЛУЖСКИХ
председатель Федерации профсоюзов Свердловской области 
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Счастливого хэллоуина

Хэллоуин – один из самых 
таинственных и мистиче-
ских праздников.  Его исто-

рия началась несколько столетий 
назад в Шотландии. Изначально он 
считался вечером всех святых. Бед-
някам, которые ходили по домам, 
раздавали выпечку с нарисован-
ным крестом, означавшим мило-
стыню, а взамен те молились за 
родственников хозяев. Тыквенный 
фонарь считался защитой от злых 
духов, и он является основным эле-
ментом праздника.

У главного символа Хэллоуина 
существует своя история: о бездель-
нике-кузнеце Джеке. Однажды в 
трактире он встретил самого Сатану 
и обманом превратил его в монету. 
Заключив сделку, Джек без проблем 
жил весь год. Вскоре ему снова уда-
лось обхитрить властелина Темного 
мира: на этот раз на десять лет. Но 
после смерти бездельника-кузница, 
из-за нечестно прожитой и бессмыс-
ленной жизни, его душа стала ни-
кому не нужна. С тех пор он бродит 
по земле, освещая свой путь искрой 
угля, брошенной ему дьяволом напо-
следок. Чтобы огонек не потух, герой 
поместил его в пустую репу.

Хэллоуин отмечается ежегодно в 
ночь с 31 октября на 1 ноября. 
Он широко распространил-
ся по Западной Европе и 
Америке, а в 1990-х годах 
дошел до России. Неко-
торые традиции празд-
ника сохранились до 
сих пор, однако слегка 
изменились и приоб-
рели менее пугающий 
подтекст.

Хэллоуин – праздник 
веселья,  необычных подар-
ков, тайн, интересных загадок, 
а также возможность проверить 
себя на прочность. Дети перевопло-
щаются в привидений, вампиров, 
магов, духов и волшебников и заходят 
в каждый дом, чтобы попытать счастье 
известной фразой: «сладость или га-
дость?». Витрины магазинов, улицы 
и квартиры украшают тыквами, пау-
тиной, скелетами, летучими мышами 
и другой жуткой атрибутикой для 
придания мистической атмосферы. 
Вечерами семьи и друзья собирают-

ся вместе  
за просмо-

тром злове-
щих фильмов, 

приготовлением 
тематической выпеч-

ки или проведением таин-
ственных гаданий.

В Уральском государственном 
университете путей сообщения есть 
добрая традиция отмечать Хэллоу-
ин. Каждый год студенты проводят 
квесты, когда участники в гриме и 
костюмах преодолевают полосу пре-
пятствий из множества этапов. Ребята 

с энтузиазмом подходят к выполне-
нию заданий.

Присутствует эта тема даже в сту-
денческой инновационной лаборато-
рии фаблаб, где студенты на открытых 
мастер-классах по основам моделиро-
вания и проектирования изготавли-
вают какой-нибудь важный атрибут 
праздника. Например, светильник 
Джека в виде головы-тыквы. Дружно 
встречают праздник в общежитиях 
УрГУПС. 

Хэллоуин объединяет людей по 
всему миру: существует множество 
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способов и идей, чтобы отметить этот, 
казалось бы, страшный, но не менее 
интересный и веселый праздник. Со-
всем не обязательно верить рассказам 

о злых духах и следовать древним тра-
дициями, достаточно найти правиль-
ную кампанию и чудесно провести 
время, ведь такая яркая мистическая 

ночь бывает раз в год!

Елизавета ХАЗИЕВА, УрГУПС

Новый сезон интеллектуальных 
турниров открыт!

12 октября в СвАПОС состо-
ялся XXIII межвузовский 
турнир по интеллек-

туальной игре «От 100 до 500». 
Ассоциация профсоюзных органи-
заций студентов вузов Свердлов-
ской области (СвАПОС) совместно 
с Гуманитарным университетом 
продолжает организовывать тур-
ниры для студентов университетов 

Екатеринбурга.

В очередной встрече приняли уча-
стие 8 команд из 4 учебных заведений 
нашего города: Уральский государ-
ственный юридический университет, 
Уральский государственный универ-
ситет путей сообщения, Технический 
университет Уральской горно-ме-
таллургической компании, а также 

Уральский государственный меди-
цинский университет.

Командам предстояло ответить на 
50 вопросов, распределённых по 10 
темам. Эрудиты вспоминали предста-
вителей семейства кошачьих, события 
2018 года, а также демонстрировали 
свои знания в области географии в 
теме «Моря и океаны». Буквенные 
и экспериментальные темы также 
традиционно присутствовали. Тур-
нир был примечателен тем, что для 
выявления пьедестала почёта, сразу 
четырём командам пришлось играть 
дополнительную тему! В результате 
интеллектуальных баталий бронзовы-
ми призёрами стали игроки из коман-
ды «Светлана, выходи на скамейку!» 
(УГМУ). На втором месте располо-
жилась команда «Сборная Пятё-
рочки по мини-гольфу» (УрГЮУ). 
Новыми победителями турнира «От 
100 до 500» стали эрудиты команды 
«Счастливое число 13» (УГМУ).

Мы благодарим всех организато-
ров, партнеров и участников турнира!

 
До новых встреч, уважаемые эруди-

ты вузов нашего города!

Николай ДАВЫДОВ

В знак благодарности

Волонтеры Уральского госу-
дарственного экономическо-
го университета поздравили 

членов Совета ветеранов УрГЭУ с 
Днем пожилого человека. Студен-
ты навестили ветеранов, пообща-
лись с ними и подарили подарки.

Волонтеры вручили членам Совета 
ветеранов, проработавшим в вузе мно-
гие годы, подарки и открытки с поздра-
вительным словом ректора УрГЭУ 

Якова Силина. Ветераны поблагода-
рили администрацию УрГЭУ за то, 
что университет не забывает бывших 
сотрудников и оказывает поддержку.

Управление по социальной рабо-
те совместно с волонтерами УрГЭУ 
не первый раз поздравляют вете-
ранов, вручая подарки на дому.

Среди волонтеров есть и студенты, 
поступившие в вуз в этом году. Ре-

бята отметили, что с удовольствием 
приняли участие в мероприятии, так 
как во время личных встреч с вете-
ранами узнали интересные истории 
их профессиональной жизни. По 
их словам, душевные встречи, бла-
годарности и пожелания доброго 
здоровья приносят много положи-
тельных эмоций и самим ветеранам.

Пресс-служба УрГЭУ
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«Еду по России, не доеду до конца»: 
студентка УрГАХУ о путешествиях 

внутри страны 

Студентка Уральского государственного архитектурно-художественного университета Елизавета Лебеде-
ва поделилась собственными впечатлениями от поездки в Нижний Новгород.

Мое лето было насыщен-
но посещением различ-
ных туристических мест 

нашей области, которая поражает 
красотой естественных ландшаф-
тов. Но это были короткие поездки 
с привычными пейзажами. Поэто-
му главным путешествием, стала 
поездка в Нижний Новгород.

Путешествуя в поезде, впервые за 
долгое время, я удивилась тому, как 
много красивых мест можно увидеть 
всего за сутки. Еще больше меня заце-
пило то, что все эти места отличаются 
друг от друга. Когда долго путеше-
ствуешь по области и видишь одни и 
те же виды растений и рельефов, со-
вершенно забываешь, как по-разному 
может выглядеть природа.

Нижний Новгород — один из важ-
нейших исторических центров нашей 
страны. Невероятная природа пере-
плетается с древней и современной 
архитектурой, за счет чего появляется 
уникальный образ города.

 
Нижний Новгород неофициаль-

но считается столицей закатов. Ин-
фраструктура города позволяет без 
проблем наслаждаться красочным 
заходом солнца с любой точки на-
бережной. В этом городе не только 
прекрасно поддерживается состоя-
ние исторических памятников, но и 
развиваются современные отрасли 
искусства. Нижний Новгород часто 
называют столицей графического 
дизайна. У города богатая история 
промышленного и архитектурного 
дизайна, а в регионе хорошо развиты 
графическое и фэшн направления.

Нижний Новгород часто получа-
ет статус столицы в разных областях: 
волжская столица, столица купече-
ства, культурная столица Поволжья, 
молодежная столица и так далее. 
Огромное количество музеев, гале-

рей и достопримечательностей, а 
также ресторанов, баров и других 
мест отдыха, которые дают возмож-
ность провести в городе незабывае-
мый отдых. Нижний Новгород — это 

прекрасное место, куда обязательно 
захочется вернуться.

Елизавета ЛЕБЕДЕВА, УрГАХУ
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Аспирантка УрГАУ — победитель 
конкурса «Женский облик науки»

11 октября состоялся финал 
VII регионального кон-
курса «Женский облик 

науки», который собрал самых 
умных девушек Урала. Аспирантка 
и преподаватель кафедры зооинже-
нерии Уральского государственно-
го аграрного университета Дарья 
Королькова – Субботкина стала 
победителем конкурса в номина-
ции «Материнство и наука».

«Было очень неожиданно и вдвойне 
приятно получить победу именно в этой 
номинации. Потому как для каждой 
женщины важно реализоваться во многих 
сферах: и в семейной, и в профессиональной. 
И только женщины могут понимать, 
насколько бывает сложно совмещать 
семью, карьеру и учёбу. Очень приятно, 
что в нашем регионе существует такой 
конкурс. Такие мероприятия являются 
дополнительной поддержкой и мотиваци-
ей двигаться дальше в научной сфере», — 
поделилась своими впечатлениями Дарья 
Королькова – Субботкина.

Стоит отметить, что помимо пре-
подавательской деятельности, Д. 
Королькова – Субботкина активно зани-
мается наукой. По итогам всероссийско-
го конкурса инновационных проектов 
«УМНИК-2022» она выиграла грант на 
свой проект с целью исследования новой 
схемы введения в рацион птицы био-
логически активных добавок на основе 
растительных экстрактов и пробиотиков 
отечественного производства взамен ан-
тибиотиков. А кроме того Дарья воспи-
тывает двоих детей.

В церемонии награждения VII реги-
онального конкурса «Женский облик 
науки» приняли участие Председатель 
Российского союза молодых ученых 
Анна Щербина, заместитель начальни-
ка Департамента общественных связей 
Администрации г. Екатеринбург Екате-
рина Форукшина, директор проектного 
офиса Центра развития науки и образо-
вания Уральского дома ученых Евгений 
Шунайлов, почетный консул Италии в 
Екатеринбурге Г-н Роберто Д'Агостино 
и другие.

В этом году участие в конкурсе приняли 
более 550 девушек до 35 лет, учащиеся и 
работающие в образовательных учрежде-
ниях, научных институтах и вузах УрФО. 
14 из них вошли в число лучших и были 
награждены Дипломами победителей.

Конкурс «Женский облик науки» 
стартовал в 2017 году по инициативе 
Свердловского отделения Российского 
союза молодых ученых. В 2021 году кон-
курс занял 1 место в номинации «Лучшее 
событие, посвященное Году науки и техно-
логий» Х Национальной премии Russian 
Event Awards, в 2019 году стал лучшей 
региональной практикой Конкурса Ко-
ординационного совета по делам молоде-
жи в научной и образовательной сферах 
Совета при Президенте РФ по науке и 
образованию. Целью конкурса является 
популяризация научной работы, раскры-
тие роли женщины в уральской науке и 
привлечение внимания общественности 
к их личным и профессиональным дости-
жениям.

Юлия ФИЛИМОНОВА,  УрГАУ
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Старшекурсники ГУ поделились 
опытом работы на практике с 

первокурсниками

На факультете журналисти-
ки и медиакоммуникаций 
прошла защита летних 

практик. Оценивали работу чет-
верокурсников не только члены 
специальной комиссии, но и ново-
испеченные студенты. Ведь ничто 
лучше не погрузит в профессио-
нальную атмосферу, чем опыт стар-
ших товарищей.

Будущие выпускники презенто-
вали отчеты о том, как они при-
менили «в полях» теоретические 
знания, приобретенные на занятиях 
в университете. В этом году студен-
ты-старшекурсники не ограничились 
только екатеринбургскими СМИ, но 
ещё и уехали в другие области и края, 
в частности, Краснодарский край.

Выбор мест прохождения практик 
также был обширен: кто-то трудил-
ся летом в качестве корреспондента 
в традиционных информационных 
СМИ, кто-то выбрал пресс-службы 
фестивалей. Так студенты четверто-
го курсы поделились своим опытом 
работы в сетевом издании 66.Ru, в 
медиа «Я Покупаю», в пресс-служ-
бах международного фестиваля 
уличного искусства Stenograffia и 
креативного кластера «Лето на За-
воде», на телевидении «Ейск-ТВ» 
и газете «Приазовские степи».

Анна Погорельская, студентка 
четвертого курса ЖурМК:

Я проходила практику на 66.ru, 
и это была лучшая практика за все 
время обучения. Мне давали писать 
интересные материалы, плюс понра-
вилась обратная связь. Первокурс-
никам хотелось рассказать о самом 
месте. Мне кажется, это очень под-
ходящее СМИ для первого опыта. А 
еще на своем примере продемонстриро-
вать с какими трудностями сталки-
вается журналист, какие ошибки он 
может допустить.

Елизавета Григорьева, студентка 
четвертого курса ЖурМК:

Моя практика прошла в пресс-служ-
бе креативного кластера «На Заво-
де», который находится в Сысерти. 
Там я занималась самыми разными 
вещами: вела рубрику «Публичная 
программа» — сидела на лекциях, 
делала заметки о них, снимала ма-
териал, и форматировала всё это в 
пост с текстом и фотокарточкой 
или видео; ходила с оператором в роли 
ведущей, задавала вопросы гостям; 
самостоятельно снимала рилсы и 
монтировала их. Помимо этого, я за-
нималась рассылкой новостей и афиш 
по пабликам ВКонтакте. Для этого 
я составила огромную таблицу со спи-
ском сообществ в разных городах Сверд-
ловской и Челябинской областей. Но 
несмотря на количество работы, за 
эту практику я успела побывать на 
концертах Завода, натанцеваться и 
наобщаться с командой кластера, и 
просто классно провести время.

Мне хотелось показать первокурсни-
кам, что практика может не ограничи-
ваться традиционными СМИ и одной 
работой. Можно заниматься абсолютно 
разными вещами. Кажется, что рилсы — 
это несерьезно, но если хочется, то почему 
нет? Хочется после рабочего дня послу-
шать джаз от Kickin Jass’ Orchestra, или 
хип-хоп от «другдиджея»? Вперед! Глав-
ное найти место, которое нравится тебе 
самому, и пробовать себя в разных нишах.

Марина Курзина, студентка перво-
го курса ЖурМК:

Защита практик четвертого курса 
была максимально интересна и полез-
на, потому что мы услышали, какие 
навыки необходимо приобрести, и рас-
ширили знания о возможностях рабо-
ты практиканта. Каждый студент 
представлял познавательные презен-
тации, в которых рассказывал о своем 
опыте в редакциях (на телевидении, 
радиовещании, в газетах или сайтах), 
объяснял их структуру и обязанности 
сотрудников, выражал свои эмоции и 
впечатления после проделанной рабо-
ты. Для себя я приглядела множество 
интересных вариантов, где хотела бы 
проходить практику. Мне хочется 
попасть на телевидение, потому что 
интересно было слушать о работе Но-
воуральской и Ейской студиях.

Алиса Дьячкова, студентка перво-
го курса ЖурМК:

Презентации практик четвертого 
курса открыли для меня очень много 
классных вариантов для практики. 
Я даже выбрала место, где бы мне хо-
телось попрактиковаться в будущем 
– это фестиваль Stenograffia. Ребя-
та объяснили как попасть туда на 
практику, что там будет ждать и 
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поделились своими положительными 
впечатлениями о проделанной рабо-
те. Все четверокурсники очень хорошо 
и интересно рассказывали, у них были 
яркие презентации, которые было 
приятно смотреть.

Милана Попенко, студентка пер-
вого курса ЖурМК:

Мероприятие для меня, как для 
первокурсницы, оказалось очень полез-
ным, потому что ребята рассказали, 
например, как попасть в пресс-службы 
фестивалей и какие навыки нужны 
для работы. Для себя нашла идеи прак-
тики, как бы я могла осуществить 
ее не только с пользой, но и с удоволь-
ствием. Мне захотелось попробовать 
себя на фестивале уличного искусства 

Stenograffia. Также, защита практик 
четвертого курса помогла мне узнать 
о выполнении самого процесса работы 
в редакциях, по каким направлениям 
я могу пойти, как необходимо рабо-
тать в выбранной сфере.

Пресс-служба ГУ

«Мы счастливые – 
творчество окрыляет!»

Незаметно и мгновенно 
пролетели 5 дней XV 
Фестиваля искусств сту-

дентов-медиков и медицинских 
работников с международным уча-
стием, который состоялся в Ниж-
нем Новгороде. УГМУ на фестивале 
представили два коллектива – Сту-
дия современного танца «Индиго» 
и Театр-студия им. В. И. Демина.

Этот фестиваль объединяет именно 
студентов медицинских вузов России, 
на котором свое творчество в разных 

направлениях представляют будущие 
врачи! Танцы, вокал и театр — в этих 
направлениях неделю недели соревну-
ются участники.

По данным оргкомитета, в фести-
вале приняло участие более 1,5 тыся-
чи гостей — студенты медицинских 
вузов, а также сотрудники лечебных 
и профилактических учреждений, 
в том числе из других стран. Свои 
студенческие команды представили 
ведущие медвузы: КГМУ из Казани, 
ПГМУ из Перми, ПМГМУ им. Се-

ченова и РНИМУ им. Пирогова из 
Москвы, РязгГМУ из Рязани, СГМУ 
из Смоленска и Саратова, ЯГМУ из 
Ярославля, ВГМУ им. Бурденко из 
Воронежа, ТГМУ из Твери, КГМУ из 
Курска, ПИМУ из Нижнего Новго-
рода, ВГМУ из Витебска республики 
Беларусь и многие другие.

В Нижнем Новгороде, на множе-
стве площадок, состоялись творче-
ские состязания и конкурсы. И наша 
уральская команда студентов-меди-
ков достойно представила родной 
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УГМУ. Студия современного танца 
«Индиго» стала финалистом Фести-
валя, а Театр-студия им. В. И. Демина 
в театральной номинации объявлен 
Лауреатом II степени!

Благодарность нашему ректору 
Ольге Петровне Ковтун за возмож-
ность участвовать и творчески со-
вершенствоваться! Благодарность 
мастерам-профессионалам, руково-
дителям коллективов – Дмитрию 
Владимировичу Бабушкину и Глебу 
Аркадьевичу Бойбородских.

Пресс-служба УГМУ

Как прошли выборы председателя 
Студенческого совета в ЕТЭТ: один из 

взглядов на ситуацию

27 сентября в Екатеринбург-
ском торгово-экономиче-
ском техникуме прошли 

выборы председателя Студенче-
ского совета. Студентка ЕТЭТ и 
независимый кандидат Дарья Зуй-
кова вместе с командой президиу-
ма представила свою программу, в 
которой подняты проблемы благо-
устройства общежития и базовых 
требований к нему.

Дарья оставила отзыв в виде ви-

деоролика о прошедших выборах. В 
своем разборе она выдвинула пред-
положения о том, почему выборы, 
оппоненты, а также результаты были 
заранее согласованными, и какие ре-
гламентированные процедуры оказа-
лись грубо нарушены. Она думает, что 
студенты могли быть введены в заблу-
ждение, и даже не заметили этого.

Первое, что заметила Дарья — это 
не состыковки в организации выбо-
ров. В соответствии с Положением 
«О студенческом совете ГАПОУ 
СО "ЕТЭТ"» пункт 3.4 — студен-
тов должны были оповестить о дате 
проведения конференции минимум 
за месяц. В итоге оповестили менее 
чем за неделю, о чем говорят посты 
в официальной группе ГАПОУ СО 
«ЕТЭТ» в социальной сети Вкон-
такте. Студентам дали один день на 
регистрацию своей кандидатуры, и 
конечно, практически никто не успел 
выдвинуться. Также Дарья отмеча-
ет, что если бы не ее кандидатура, то 
единственными кандидатами были 
два представителя от старого прези-
диума Студенческого совета.

Студентке требовалось предста-
вить свою команду-президиум, как 
и другим кандидатам, но оппоненты 
почему-то это так и не сделали. Два 
оппонента Дарьи были друг у друга в 
командах. И, как выяснилось позже, 
это означало бы беспроигрышность 
обоих кандидатов.

Однако, рассматривая прошедшие 
выборы, студентка нашла куда более 
серьезные нарушения.

За день до очной конференции про-
шло электронное голосование среди 
тех студентов, которые имеют право 
голоса. Но стоит отметить, данная 
процедура и порядок ее проведения 
не зафиксированы в Положении о 
Студенческом совете и других нор-
мативных документах. Результаты го-
лосования не были опубликованы в 
открытых источниках.

Кандидат Зуйкова, а также ее прези-
диум, не были допущены до выборов 
в начале очной конференции в ходе 
голосования «За или против допуска 
кандидата». Дарья успела принять 
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участие лишь в электронном голо-
совании, после чего ее сняли с вы-
боров.

Студентов, желающих изучить 
протокол голосования направляют 
в кабинет заместителя директора 
по воспитательной работе Гуляева 
Е.Н., который на просьбу увидеть 
протокол отвечает: «Это внутрен-
ний документ техникума. Мы с ним 
не ознакомляем».

Большое количество студентов 
были возмущены прошедшими 
выборами, возмущены тем, что 
Дарьей Зуйковой и ее команде не 
дали высказаться. Кандидат гово-
рит, что собственным примером 
ей наглядно удалось раскрыть для 
студентов как прошли выборы на 
пост председателя Студенческого 
совета в 2023 году. Она призывает 
студентов ЕТЭТ не давать другим 
обманывать себя, а самое главное 
— задавать вопросы и сомневаться 
в происходящем.

Пресс-служба ПСО ЕТЭТ

Как начать помогать другим?

Осень — это замечательная 
пора: разноцветная ли-
ства, воздух одновремен-

но сырой и свежий. В такое время 
хочется остановить этот вечно бе-
гущий мир и созерцать перемены 
природы. Но для многих осень 
— это окончание лета, тоскливые 
голые деревья и плачущее небо. На-
строение куда-то улетучивается и 
хочется впасть в спячку до весны. В 
подобные моменты людям нужно 
обязательно помочь пережить эту 
осеннюю апатию. Вы спросите как? 
Самим стать солнышком, которое 
греет окружающих!

Иногда людям нужно всего пару 
слов поддержки или небольшой 
совет, чтобы стать счастливее. Одним 
разговором и кружечкой теплого чая 
можно излечить осеннюю хандру. Не 
стесняйтесь «угостить» человека до-
брым словом: сделать комплимент 
подруге за ее потрясающий образ, 
поблагодарить преподавателя за по-
мощь с предметом, пожелать хороше-
го дня продавцу. Поверьте, всего одно 

«спасибо» творит чудеса и вызывает 
улыбку! Вам не сложно, а человеку 
приятно. Но не только людям нужна 
помощь, но и братья наши меньшие 
также нуждаются в нас. Недоро-
гой пакетик корма может спасти им 
жизнь.

Поэтому не бойтесь поддержать 
нуждающегося в трудную минуту, 
ведь, как вы заметили, помощь не 
всегда бывает дорогой.

А чтобы вам было проще начать 
делать добрые дела, хочу дать вам не-
большой волонтерский гайд:

1) Развеять все мифы, прежде чем 
бросить мысли о помощи другим;

«Волонтерство слишком затрат-
но по времени»; «волонтером быть 
сложно, я не справлюсь», «волонтер 
— это призвание, а я не очень много 
то и помогаю». Возможно, многие из 
вас думали о чем-то подобном. Но это 
все фантазии. Они могут стать реаль-
ностью, если неправильно рассчитать 

время, но если распределить свои 
силы, то времени хватит на все. Важно 
понять: любая помощь ценна и важна. 
Поддержать друга в трудную минуту, 
уступить бабушке место в обществен-
ном транспорте и просто улыбнуться 
прохожему — это уже поступки во-
лонтера (и хорошего человека). Не-
важно, тратишь ты несколько часов в 
день на добрые дела или помогаешь 
раз в месяц — ты уже на правильном 
пути. Я поначалу тоже думала, что не 
смогу сочетать волонтерство и учебу, 
но все мифы рассеялись, стоило толь-
ко начать. Если возникают подобные 
сомнения, то можно поговорить о 
них с теми, кто уже занимается бес-
корыстной помощью, они помогут 
разобраться.

2) Найти единомышленников;

Пообщайся с друзьями и знако-
мыми, и, возможно, ты узнаешь, что 
многие уже вовлечены в волонтер-
скую деятельность в той или иной 
степени. Если в окружении ты не смог 
найти таких людей, то найди органи-
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зацию, которая занимается добрыми 
делами. Например, в УрГАХУ есть 
волонтерский центр, в котором про-
водится множество благотворитель-
ных мероприятий, и мы всегда рады 
новым участникам. 

3) Подумать, кому и в какой степе-
ни ты хочешь помогать;

Кто-то готов тратить всю стипен-
дию на корм для животных, кто-то 
готов помогать пожилым людям по 
дому, а кто-то — собрать всю макула-

туру на переработку. Важно опреде-
литься, какое направление интересно 
именно тебе и чем ты готов помогать. 
Тогда твоя помощь будет от чистого 
сердца, и ты будешь готов вкладывать-
ся в нее с энтузиазмом.

4) Не бояться повышать уровень 
навыков;

Волонтерство бывает самых разных 
масштабов: от личной помощи ко-
му-либо до волонтерства на всерос-
сийском мероприятии. Не бойтесь 

учиться и прокачивать свои навыки 
на определенных этапах. На подоб-
ных мероприятиях, как правило, есть 
обучение, да и опытные волонтеры го-
товы подсказывать, если будет слож-
но. Найти подобные мероприятия 
помогут такие сервисы, как Добро.ру 
и ВолУрал. 

Покоряйте новые высоты!

Юлия ФЕДИНА, УрГАХУ

«Академка – это про сплочение и 
ответственность»: в ГУ завершился 

Конкурс на лучший факультет

Феерично и грандиозно: 
именно так прошел Кон-
курс на лучший факультет 

Гуманитарного университета – 
2023. Победителем стала команда 
«Факультет богатых и успешных» 
факультета бизнеса и управления. 

На протяжении недели студенты 
БиУ показывали высшие результа-
ты во всех этапах. Теперь ребятам 
предстоит отправиться на Област-
ной слет лучших академических 
групп, чтобы представить Гумани-
тарный университет.

Первые четыре конкурсных дня 
итоговые баллы были открыты для 
всех, но после танцевального со-
стязания «Танцуй, только для меня 
танцуй» жюри их не оглашало. Участ-
ники Академки-2023 выступили с 
творческими танцевальными номера-
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ми и дуэтами от каждой команды.

«Вишенкой» Конкурса стал показ 
коллекций одежды «Страничка 
стиля», который проводился в этом 
году впервые. Студенты очень от-
ветственно подошли к созданию ко-
стюмов и продумали все детали до 
мелочей. Так в основу каждой коллек-
ции был заложен основной концепт, 
который либо отражал самих участ-
ников, либо поднимал темы, которые 
волнуют конкурсантов. На этот раз 
ребята говорили не словами, как в 
этапе визиток команды, не телом, как 
в танцевальном соревновании, а на-
рядами, в которых дефилировали по 
«подиуму».

И вот: позади неделя соревнований, 
часы упорных тренировок и бесконеч-
ных репетиций, но победитель может 
быть только один. И им стала коман-
да «Факультет богатых и успешных».

Участники команды-победителя 
«Факультет богатых и успешных» по-
делились своими эмоциями об Ака-
демка-2023.

Карина Перескокова, капитан ко-
манды «ФБУ»:

«Быть лидером – значит вести 
за собой людей, уметь их скоордини-
ровать, понять и объединить. Хоть 
у меня и был опыт, не могу сказать, 
что я мастер в этом и это дается 
очень просто. Это стоило больший 
усилий как для меня, так и для ребят. 
Мы все сделали большую и тяжелую 
работу, чем я очень горжусь.

Я узнала о конкурсе от старших 
курсов. Они очень красочно и ярко его 

описывали. Поэтому я для себя реши-
ла, что очень хочу поучаствовать. 
Больше всего мне понравился этап ви-
зиток – это было как начало нашего 
пути. Он принес больше всего эмоций 
потому, что ты еще не знаешь, чего 
ожидать от остальных команд, какой 
у кого уровень. Также мне понравилось 
дефиле костюмов. Было ощущение на-
стоящего показа мод, будто мы модели 
«Шанель» и т. п. А самыми слож-
ными моментами Конкурса стали 
совладение с эмоциями и график. Он 
был сложноватый: постоянные сборы, 
мозговые штурмы, легкие недосыпы. 
Собственно, от такого режима и по-
являлись некие конфликты, которые 
вызывали не совсем положительные 
эмоции. Но все это мы пережили!

Эмоции от победы были смешанные: 
вроде как, это то, что мы хотели, но 
при этом это и не было для нас важно. 
Академка ГУ – для меня это огром-
ный опыт, который принес большое 
количество уроков, а также кучу поло-
жительных эмоций».

Полина Васильева, участница ко-
манды «ФБУ»:

 «В прошлом году, когда я была пер-
вокурсницей, мне довелось побывать 
на нескольких этапах Академки. Я 
увидела, какие «заряженные» были 
некоторые факультеты, и в этом 
году захотела попробовать тоже! 
Тем более, что собиралась отличная 
команда, в составе которой в итоге 
было очень здорово работать. Боль-
ше всего понравился танцевальный 
этап. Именно на нем я почувствова-
ла поддержку от других факультетов. 
Если были трудные ситуации, мы 
преодолевали их вместе с участника-

ми команды, и эти моменты уже не 
казались таковыми. Для меня этот 
конкурс про сплочение, про командную 
работу, про ответственность. Очень 
рада, что мы победили и поедем пред-
ставлять ГУ на Областном слете 
академических групп!».

Кристина Шевченко, участница 
команды «ФБУ»:

«Принять участие в конкурсе я 
захотела потому, что хотелось раз-
нообразить свою скучную жизнь, так 
как я всегда сижу дома и не хожу на 
какие-либо мероприятия, а тут за-
хотелось попробовать то, что будет 
потом вспомнить. Больше всего мне 
понравился этап показа мод, потому 
что можно посмотреть на творче-
ство людей из других команд. У всех 
были очень крутые образы. А самым 
сложным, думаю, было поставить 
танец за 6 часов в общей сумме, но 
с этим мы справились и все прошло 
на «Ура». Мы репетировали каж-
дый день до 21:00 в университете, все 
уставали, но какой был результат 
этой упорной работы с командой. От 
победы были восторг, радость, волне-
ние, гордость за команду. Академка 
направлена на сближение людей из 
разных команд. Он помогает нала-
дить отношения между людьми и 
улучшить их связи. Мне же Конкурс 
помог влиться в коллектив и позна-
комиться со своими ребятами чуть 
ближе».

Турсунай Нарын кызы, участница 
команды «ФБУ»:

 «Честно говоря, сначала я не хоте-
ла участвовать, но мои одногруппни-
ки настояли, и я согласилась. И могу 
сказать, что я не пожалела потому, 
что поняла, что Академка – это кру-
тое, веселое мероприятие, это новые 
знакомства, новый опыт и знания. 
Больше всего я боялась 3 этапа – ин-
теллектуальной игры, однако на 
протяжении всего времени было инте-
ресно и я много всего узнала. Были мо-
менты, когда возникали конфликты 
внутри группы из-за разных взглядов, 
но думаю, что мы быстром находили 
решения, понимая для чего мы это 
делаем. Я была рада победе, так как 
осознавала, что все мы очень стара-
лись и наши усилия были не напрасны. 
Также мы за эту неделю стали друж-
ной и сплоченной командой».

Пресс-служба ГУ
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